
  

  

Chers  éleveurs,  chers  adhérents,    
  

Lundi  30  octobre  2017,  jour  de  vote  du  CA  de  France  Galop,  est  une  date  à  retenir  pour  la  défense  
de  l’élevage.  Bien  sûr,  il  était  de  notre  devoir  de  mettre  en  place  un  plan  d’économies  de  25  millions  
d’euros.    
Le   16  mai,   je   présentai   à   E.   de   Rothschild   et  O.  Delloye  mon   plan   d’économie.  Depuis   lors,   une  
période  de  négociation  a  permis  d’obtenir  auprès  de  l’Etat  le  retour  de  l’enveloppe  dédiée  au  fonds  
équitation   et   à   la   compensation   TVA,   soit   13   millions   d’euros.   Après   modifications,   le   plan  
d’économie  voté  correspond  à  ma  proposition   initiale,  excepté  pour   les  primes  aux  éleveurs  pour  
les  chevaux  de  6  ans  et  +.    
Mais   il   fallait   trouver  25  millions  d’euros…  Ce  plan  d’économie  est  douloureux  mais  c’est  un  mal  
nécessaire.  Notre  société-‐‑mère  ne  peut  envisager  un  avenir  sans  un  retour  à  l’équilibre  budgétaire.  
Le   conseil   d’administration   de   France   Galop   en   a   conscience.      Il   est   important   de   continuer   les  
baisses  de  charges  de  fonctionnement  et  de  nos  structures  pour  ne  pas  se  retrouver  dans  la  même  
situation  dans  2  ans.    
Pour  sauvegarder  l’élevage,  nous  devrons  être  force  de  proposition  et  aller  de  l’avant.    
Reprenons  les  rênes  de  notre  avenir,  soyons  influents.    
  

Loïc  Malivet    

Edito du Président  
Un lundi 30 Octobre 
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Eleveuse  &  propriétaire  de  chevaux  de  course  et  de  sport  (dont  un  récent  
champion   du   monde   de   CCE),   Aliette   Forien   est   à   la   tête   du   Haras   de  
Montaigu  dans  l’Orne.    
  

«  Quand  on  investit  dans  une  profession  qui  vous  fait  vivre  et  vous  passionne,  on  
se  doit  de  donner  un  peu  de  son  temps  pour  défendre  les  acteurs  de  la  filière.  Mon    

engagement  au  sein  de  la  Fédération  n’était  pas  une  recherche  de  notoriété,  mais  en  mon  for  intérieur  je  me  
devais   d’apporter   quelque   chose   à  ma  profession.   J’aimerais   que   les   jeunes   s’investissent,   je   sais   qu’ils   sont  
débordés,  mais  nous  avons  besoin  de  leurs  idées  et  de  leur  enthousiasme.  »  

  

Aliette   Forien   est   actuellement  Vice  Présidente  pour   le  Plat  de   la   Fédération  des  Eleveurs.   Fidèle  
adhérente   du   Syndicat   des   éleveurs   (depuis   au   moins   30   ans),   son   engagement   au   sein   de   la  
profession  lui  a  permis  de  siéger  au  comité  fédéral  depuis  plus  de  5  mandats.  Bien  que  siégeant  au  
titre  du  Plat  dont  elle  est  une  digne  représentante  avec  notamment  son  élève  WINGS  OF  EAGLES  
(vainqueur   du  Derby   d’Epsom),  Aliette   Forien   ne   se   désintéresse   pas   de   l’Obstacle.   Les   brillants  
résultats  de  la  production  de  son  étalon  MARTALINE  en  sont  la  preuve.    

Les visages de la Fédération : Aliette Forien – Vice présidente  
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Voyage  au  Japon  
La   Fédération,  
en   tant   que  
membre   de  
l’EFTBA   était  
présente   à  
Bruxelles  pour  la  
conférence  
européenne  organisée  au  Parlement  Européen  
par  European  Horse  Network  et  l’eurodéputé  
Jean  Arthuis  le  mardi  7  Novembre.    

#1  Mouvements  des  équidés  en  Europe    

Cette   conférence   a   permis   de   soulever   les  
difficultés  des  mouvements  des  équidés,  avec  
les  freins  sanitaires  ou  règlementaires.    

#2  Brexit    

Le  monde  des   courses  est   très   impacté  par   le  
Brexit.   Pour   l’instant,   l’heure   est   à   la  
négociation  et  Michel  Barnier,  en  charge  de  la  
négociation   pour   les   intérêts   des   27   Etats  
membres   restants,   souhaite  une   remise  à  plat  
de   tous   les   accords   avec   la  Grande  Bretagne.  
L’accord  tripartite  entre  la  France,  l’Irlande  et  
la  GB   fait  partie  de   ces  débats   et   la  France  et  
l’Irlande   vont   avoir   à   montrer   les  
conséquences   prévisibles   de   la   fin   de   cet  
accord   pour   pouvoir   le   défendre.   Le   docteur  
Gadot,   pour   l’IFHA   et   France   Galop   est  
chargé  de  défendre  les  intérêts  de  l’élevage  et  
des  courses  et  a  très   justement  indiqué  que  la  
fin   d’un   tel   accord   mènerait   l’UE   à   installer  
des   quarantaines,   des   postes   frontières,   ce  
qu’elle  n’avait  sans  doute  pas  budgété.  

#3  EHN  –  EFTBA  siège  au  bureau    

A   la   suite   de   la   conférence   se   tenait  
l’Assemblée   générale   d’EHN.   L’EFTBA  
représentée   par   son   Président   Joe   Hernon  
accompagné   de   Nick   Elssas   et   de   Constance  
Popineau,  a  conservé  une  place  au  Bureau  de  
l’EHN.   Nous   pourrons   donc   suivre  
activement   l’avancée   des   discussions   sur   le  
Brexit   ainsi   que   sur   la   TVA   et   la   PAC   pour  
lesquelles   une   publication   de   la   Commission  
est  attendue  le  29  Novembre.    

Liens  utiles  :  www.eftba.eu  

www.europeanhorsenetwork.eu    

Affaires  européennes  :  Brexit  en  1ère  ligne  
La   Fédération   des   Eleveurs   du   Galop   et   le   FRBC   vous  
proposent  de  découvrir…  

L’élevage  à  HOKKAIDO  -‐‑  Juillet  2018  

Une  semaine  à  la  découverte  des  haras  de  renoms  du  
Japon,  des  ventes  de  foals  et  des  courses  nippones.  

AU  PROGRAMME  :  

Samedi   7   Juillet  :   ALLER:   Paris/Tokyo-‐‑Tokyo/Hokkaido   -‐‑  
Départ  de  CDG  à  13h30    

Dimanche  8  Juillet  :  Arrivée  à  Hokkaido  à  12h30  puis  après-‐‑
midi  aux  ventes  

Lundi   9   Juillet  :  Visite   de   l’établissement   de   la   JRA,   Haras  
d’entraînement  des  yearlings  puis  journée  aux  ventes    

Mardi   10   Juillet   :   Teruya   Yoshida'ʹs   Shadai   Farm   Shadai  
Stallion   Station   (étalons   Deep   Impact,   Orfevre,   King  
Kamehameha,  Rulership,  Kizuna,  Epiphaneia,   Just  a  Way  et  
Turtle  Bowl).  

Mercredi   11   juillet  :   Katsumi   Yoshida'ʹs   Northern   Farm   et  
Courses  à  Monbetsu,  dans  la  ville  de  Hidaka-‐‑cho.    

Jeudi   12   Juillet:   Shizunai,   JBBA   Stallion   (etalon   Bago)   puis  
Courses  à  Monbetsu    

Vendredi   13   Juillet:   Darley   Japan   Farm   (Etalons:   Pyro,  
Furioso,  King’s  Best,  Monterosso,  Admire  Moon   et  Discreet  
Cat).  

Samedi   14   Juillet:   Vol   retour   à   9h,   arrivée   à   CDG   le  
Dimanche  15/4  à  19h30  

BUDGET  PREVISIONNEL  :  

VOLS  :  Budget  prévisionnel  :  1100€  

ALLER:  Paris/Tokyo-‐‑Tokyo/Hokkaido  -‐‑  Départ  de  CDG  le  7/7  à  
13h30  –Arrivée  à  Hokkaido  le  8  à  12h30  

RETOUR  :   Hokkaido/Tokyo   –Tokyo/Paris   -‐‑   Départ   de  
Hokkaido  le  14/7  à  9h  –  Arrivée  à  CDG  le  15/7  à  19h30    

HOTEL  :  Budget  prévisionnel  :  1100€  pour  6  nuits  (sur  une  base  de  
180€)  

Crowne Plaza à Chitose 1 personne 2 personnes 
Chambre Double 180€ 200€ 
Chambre Twin 195€ 218€ 
Executive Twin 218€ 240€ 
Executive Corner Twin 308€ 330€ 

  

FRAIS  DE  VIE  :  environ  1000€  

BUS  :  Location  d’un  bus  avec  chauffeur  300€  par  personne  

Budget  TOTAL  prévisionnel  par  personne  :  3500€  

Nombre  de  places  limité.  

Inscriptions  au  plus  tard  le  jeudi  23  novembre  auprès  
de   la   Fédération,   lors   des   ventes   Arqana   de  
Novembre   ou   par   email   adressé   à  
info@federationdeseleveursdugalop.fr.    



   3  

La  Fédération  en  action  
  #1  Défense  de  l’élevage  français    
Dans  le  cadre  du  plan  d’économie  de  France  Galop,  une  mesure  de  
retour  à  un   taux  unique  de  prime  visant  à   supprimer   la  distinction  
des   conçus-‐‑non   conçus   en   France   a   été   présentée.   28   étalonniers  
regroupés  autour  de  la  Commission  étalonniers  de  la  Fédération  ont  
cosigné  une  lettre  ouverte  à  Edouard  de  Rothschild  lui  demandant  la  
suspension   de   cette  mesure   ne   constituant   pas   une   économie   pour  
France  Galop.  Une  pétition  a  recueilli  1500  signatures.    

Le  président  de  France  Galop  a   écouté   cette  demande  et   le  Conseil  
d’Administration   réuni   le   30   octobre   a   décidé   d’ajourner   cette  
mesure  et  d’en  discuter  en  dehors  du  plan  d’économie.  

    

#2  La  Fédération  à  vos  côtés  

La  Fédération  était  présente  aux  ventes  Arqana  d’Octobre.  Un  stand  
était   installé   à   l’entrée  de  GalopExpo  et   le  bureau  était   ouvert.  Des  
speed-‐‑dating  avec  des  assureurs,   experts   comptables   et   avocats  ont  
été  organisés,  mais  n’ont  pas  rencontré  un  franc  succès  cette  année.  
Nous   réfléchirons   à   d’autres   horaires   pour   organiser   de   nouvelles  
actions  l’an  prochain.    
La   traditionnelle   soirée   des   Eleveurs   a   été   en   revanche   bien  
accueillie,   avec   la   présentation   du   résultat   du   tirage   au   sort   des  
saillies,  un  buffet  campagnard  et  une  orchestre  live  pour  une  soirée  
dansante.    
Enfin,  la  première  course  de  poneys  «  Bounpy  »  a  été  organisée  dans  
les  allées  du  salon..  
  
  
  
#3  Action  grand  public  

Les  48h  de  l’obstacle  à  Auteuil  étaient  l’occasion  d’un  beau  spectacle  
et   de   belles   performances   pour   nos   éleveurs.   La   Fédération   des  
Eleveurs   a   profité   de   cette   occasion   pour   faire   une   introduction   à  
l’univers   des   courses   aux   personnels   de   différentes   Fédérations  
sportives.  Ainsi,  les  représentants  du  Comité  National  Olympique  et  
Sportif   Français,   des   Fédérations   de   Cyclisme,   de   Badminton,  
d’Escrime,   d’Equitation   ainsi   que   des   enfants   malades   de  
l’association   des   Emplaqués   ont   répondu   présents.   Environ   50  
personnes  ont  pu  accéder  à  l’hippodrome  et,  par  petits  groupes,  faire  
une   visite   des   écuries   et   rencontrer   des   éleveurs   ravis   de   leur  
présenter  leur  métier.    
  

Pour  consulter  la  pétition  
cliquez  sur  ce  lien  :    
https://www.change.org/p/soutenir-‐‑les-‐‑
%C3%A9talons-‐‑stationn%C3%A9s-‐‑en-‐‑
france?recruiter=818274859&utm_source=6  
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  Du   20   au   22   novembre   &   du   9   au   12  
décembre:  ventes  Arqana    

Le   bureau   de   la   Fédération   sera   ouvert  
pendant   les   ventes   de   Novembre   et   de  
Décembre.  N’hésitez  pas  à  venir  nous  rendre  
visite.  

23   Novembre   à   Cabourg  :   «Produire   des  
chevaux  :  Pour  quels  marchés?»  

Le  Conseil  des  Chevaux  de  Normandie     organise  
son  8ème  Colloque  technique  sur  le  thème  :    

«Produire  des  chevaux  :  Pour  quels  marchés?»  

Programmation  des  interventions  autour  de  :    

*   La   production   et   les   marchés   :   Poids   et  
tendances,    

*   Structuration   du   commerce   et   des   circuits   de  
commercialisation,    

*   Les   schémas   de   production   et   de   sélection,   *  
Connaître   le   coût   de   production   d’un   cheval   à  
l’élevage,    

*  Quels  atouts  chez  nos  voisins  européens  ?    

*Comparaison  des  modèles  économiques.    

Jeudi  23  Novembre  2017  –  Hippodrome  de  
Cabourg  –  de  9H00  à  17H00  

  

Samedi  9  décembre:    

Cocktail  des  éleveurs  &  tirage  au  sort  des  
saillies    

A  partir  de  20h,  vous  êtes  conviés  à  Deauville  
à   un   cocktail   des   éleveurs   et   à   découvrir   le  
résultat  du  tirage  au  sort  des  saillies.    

Agenda   
  

  
  
  
  
  
  

  
  
  
  

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

  
  

Programme  complet  sur  ce  lien:    
  

https://www.dropbox.com/s/k5zlx8jlaaqw
fwr/programme-‐‑colloque-‐‑CCN-‐‑

2017.pdf?dl=1  

Les  rendez-‐‑vous  du  m
ois  

2017  

  
  

Fédération  des  Eleveurs  du  Galop  
info@federationdeseleveursdugalop.fr  

Eleveurs  du  Galop  
@fedeeleveurs  


